

## **PERTEMUAN 2 ROLE PLAY METODIK TEST KLASIKAL**

Setelah UTS, maka setiap mahasiswa akan berlatih memberikan instruksi test klasikal. Namun karena kondisi wabah Corona, mahasiswa diwajibkan untuk menghafal instruksi test yang sudah ada di DIKTAT PEDOMAN PEMERIKSAAN PSIKOLOGI (warna kuning). Silahkan berlatih di rumah, di depan cermin, atau di depan anggota keluarga sehingga Anda bisa membiasakan diri dengan luwes, natural, nyaman memberikan instruksi.

Apabila kondisi wabah sudah mereda, maka akan ada sesi role play tatap muka di kelas SATU PER SATU dihadapan teman-teman di kelas. Silahkan buka buku WARNA KUNING hafalkan :

**TUGAS 1. LEMBAR RIWAYAT HIDUP (contoh RH di hal belakang buku Kuning)**

## INSTRUKSI

“Lembar Riwayat Hidup ini belum merupakan pemeriksaan psikologi yang sebenarnya, tetapi baru merupakan pengumpulan data untuk melengkapi berkas saudara.”

Gunakanlah bolpoin Saudara. Marilah kita mulai.

Isilah Nomor Pemeriksaan Saudara di sebelah kanan atas lembar itu.

(Tunjukkan kepada OP dengan menggunakan lembar Riwayat Hidup yang ada di tangan Pemeriksa)

(Setelah selesai ... ) Lanjutkan dengan Tanggal Pemeriksaan, yaitu tanggal ... , bulan ... , dan tahun ... (sebutkan tanggal, bulan, dan tahun hari itu)

Kemudian isi Nama Lengkap Saudara dengan huruf cetak. Tidak boleh ada singkatan. Jadi, apabila R. Bagio, harus ditulis lengkap, apakah Raden Bagio atau Rudy Bagio. Gelar Kesarjanaan dituliskan di belakang nama, misalnya : Raden Bagio, Dr., M. Sc. Silakan.

(Sambil dilihat pada beberapa OP; untuk selanjutnya, pengisian setiap butir harus diberi kesempatan menulis, sambil dilihat pada Sebagian OP. Pemeriksa yang lain selalu berkeliling memeriksa pekerjaan OP dan membetulkannya dengan cepat jika ada kekeliruan).

Selanjutnya boleh ditulis dengan huruf biasa, tidak perlu huruf cetak. Isilah Tempat Lahir dan Tanggal Lahir, yaitu kota di mana Saudara dilahirkan, serta tanggal, bulan dan tahun lahir Saudara.

Jenis kelamin, coret yang tidak perlu ... Agama, isilah dengan agama Saudara ... Status, coret yang tidak perlu, ... Alamat, tulislah alamat lengkap Saudara beserta nomor telepon jika ada; jangan lupa menuliskan kode pos Saudara.

Nama Ayah, isilah dengan nama lengkap ayah. Jika ayah sudah meninggal, tulislah almarhum di antara tanda kurung di belakang nama ayah ...,

Pekerjaan , isilah dengan pekerjaan ayah, misalnya : Pamen TNI AD, Pensiunan Depdikbud, Pegawai Caltex, dsb. Jika ayah telah meninggal, tulislah pekerjaan terakhir ayah ... Alamat Ayah, jika sama denganj Saudara cukup ditulis idem saya; jika beda alamat, tulislah alamat ayah secara lengkap, termasuk kode pos dan nomor teleponnya jika ada. Kalau ayah telah meninggal, alamatnya dikosongkan saja.

Nama ibu, isilah dengan nama kecil ibu, bukan Nyonya ... mengikuti nama ayah. Jika telah meninggal, tulislah almarhumah di antara tanda kurung ... Untuk Pekerjaan Ibu, apabila ibu bekerja, tulislah pekerjaannya; namun jika tidak bekerja, tulislah ibu rumah tangga. ... Alamat ibu, jika serumah dengan Saudara, tulislah idem saya; jika sama dengan ayah, tulislah idem ayah; namun jika berbeda, tulislah alamatnya yang lengkap, termasuk nomor telepon dan kode posnya. Kalau telah meninggal, alamatnya dikosongkan saja.

Jika telah selesai, marilah kita lanjutkan lagi.

Dibawah garis itu terdapat beberapa judul yang berbeda.

## **1. Pendidikan**

Sejajar dengan SD (atau Sekolah Dasar) tuliskan Nama Sekolah Dasar Saudara apa, Tempat atau Kota-nya dimana, dan Tahun Lulus tahun berapa.

Sejajar dengan SLP (atau Sekolah Lanjutan Pertama) isilah Nama SMP Saudara, Tempat atau Kota-nya dimana, dan Tahun lulus tahun berapa.

Sejajar dengan SLA (atau Sekolah Lulusan Akhir) diisi dengan Nama SMA Saudara, tempat atau Kota-nya dimana, dan Tahun lulus tahun berapa. Di belakang Tahun Lulus harap dituliskan Jurusan yang ditempuh di SLA, misalnya IPA, IPS, atau A1, A2, A3, A4.

## **2. Kursus / Upgrading**

Apabila saudara pernah mengikuti kursus, tuliskan tiga kursus paling utama yang pernah Saudara ikuti.

Macam kursusnya apa, misalnya Mengetik, Komputer, Akutansi, Bahasa Inggris, dsb,; tempat kursus atau Kota di mana kursus itu diselenggarakan; Lamanya kursus berapa bulan, di tahun berapa, atau dari tahun berapa sampai tahun berapa; dan instansi penyelenggaranya siapa, misalnya LB, LIA, TRIAD, LES PRIVAT, dsb.

Jika tidak pernah mengikuti kursus, harap dicoret seluruhnya.

## **3. Pengalaman Bekerja**

Bagi Saudara yang pernah bekerja pada sesuatu instansi tertentu, tuliskan pengalaman kerja yang penting – penting saja.

Nama instansi tempat Saudara bekerja, Tempat atau Kota-nya di mana, Jabatan Saudara apa, dan Lamanya kerja berapa bulan di tahun berapa dari tahun berapa sampai tahun berapa.

Kalau belum pernah bekerja, harap Saudara coret semuanya

## **4. Kehidupan Berorganisasi**

Bagian ini hanya diisi kalau Saudara pernah aktif dalam sesuatu organisasi di luar sekolah Saudara, misalnya Pramuka, Karang Taruna, Organisasi Olah

Raga, dsb.; untuk organisasi di lingkungan sekolah yang keanggotaannya otomatis, hanya diisi apabila saudara menjabat sebagai pengurusnya, seperti misalnya Pengurus OSIS atau Senat Mahasiswa, dsb.

Tuliskan tiga organisasi yang Saudara anggap penting yang pernah Saudara ikuti.

Isilah Nama Organisasi saudara, Jabatan Saudara sebagai apa, Lamanya berapa bulan di tahun berapa atau dari tahun berapa sampai tahun berapa, dan Tempat atau Kota-nya di mana organisasi itu berada.

Harap diobservasi, kalau semuanya sudah selesai, berilah perintah berikut :

Sekarang balikkanlah lembar Riwayat Hidup itu.

## **5. Olah Raga**

Di bagian ini ada pengertian Aktif dan Pasif. Yang dimaksud dengan Aktif adalah bahwa olah raga itu sampai dengan saat ini masih tetap Saudara lakukan; sedangkan Pasif adalah bahwa dahulu olah raga itu pernah Saudara lakukan, tetapi sekarang tidak Saudara lakukan lagi.

Tuliskan Macam Olah Raga yang Saudara lakukan, dan di belakangnya lingkarkan kata Aktif atau Pasif di antara kurung.

Mulailah menggambar bagan 9. Saya Anak ke : .... Agar bisa menjelaskannya dengan mudah.

## **6. Kesenian**

Cara mengisinya sama dengan nomor 5. Olah raga tadi. Silakan Saudara isi

## **7. Kegemaran (Hobby)**

Yang dimaksud dengan Kegemaran atau Hobby adalah kegiatan produktif yang saudara lakukan di waktu senggang, misalnya mengumpulkan perangko, berkebun, membuat alat-alat elektronik, kliping surat kabar, dsb.

Silakan diisi.

## **8. Cita-cita**

Harap saudara isi dengan cita-cita yang kongkrit atau riil, misalnya: Ingin menjadi Direktur Bank, Ingin menjadi Arsitek, Ingin menjadi Kritikus Sastra, dsb.

Jangan menuliskan : Ingin menjadi warga negara yang berguna bagi nusa dan bangsa, ingin menjadi ibu / ayah yang bijaksana, dsb., karena cita-cita semacam itu terlalu umum dan kabur.

### **9. Saya Anak Ke : ....**

Isilah dengan kedudukan saudara dalam keluarga, apakah anak ke 1, 2 , 3, atau ke berapa, terutama yang saudara sekandung.

Kalau Saudara anak ke 1, maka Kolom Kakak dicoret semua; Saudara hanya mengisi Kolom Adik jika saudara mempunyai adik. Mulailah mengisi dengan Jenis Kelamin adik yang pertama dengan menuliskan huruf L untuk Laki-laki atau huruf P untuk Perempuan; kemudian tuliskan di kolom Pekerjaan/Sekolah, instansi dan jabatannya, kalau sudah bekerja, atau sekolahnya dan kelas/tingkat berapa jika masih sekolah.

Lanjutkanlah sampai dengan adik saudara yang terkecil.

Jika saudara anak ke 3, maka Kolom Kakak harus saudara isi dengan data kakak saudara. Tuliskan L atau P sesuai dengan Jenis Kelamin kakak saudara. Tuliskan L atau P sesuai dengan Jenis Kelamin kakak saudara, kemudian isilah kolom Pekerjaan/Sekolah seperti dijelaskan tadi.

Lanjutkanlah dengan kolom Adik, apabila Saudara mempunyai adik. Jika Saudara tidak mempunyai adik, kolom Adik harap saudara coret seluruhnya.

Kalau saudara anak tunggal, kolom Kakak dan kolom Adik dicoret seluruhnya.

### **10. Apakah saudara pernah sakit keras ?**

Pertanyaan ini harap dijawab. Jika Saudara pernah sakit keras, yaitu sakit yang memerlukan perawatan lama atau yang dirasakan berat, lingkarkan kata Pernah; kalau tidak pernah sakit keras, lingkarkan kata Tidak.

### **11. Apakah saudara pernah mengalami kecelakaan berat ?**

Yang dimaksud dengan kecelakaan berat adalah kecelakaan yang menimbulkan cacat, yang masih dirasakan akibatnya sampai saat ini, atau yang harus dirawat di rumah sakit dalam waktu yang cukup lama.

Kalau pernah, lingkari kata Pernah; jika tidak pernah, lingkari kata Tidak.

Jika pernah, jawablah pertanyaan di bawahnya. Kecelakaan apa pada waktu itu; Bilamana terjadinya, cukup tahunnya saja; dan Apa akibatnya.

Kalau tidak pernah mengalami kecelakaan berat, coretlah pertanyaan di bawahnya.

## **12. Pernahkah Saudara mengikuti psikotes ?**

Maksudnya adalah pemeriksaan psikologi sebelum hari ini.

Jika pernah, lingkari kata Pernah; kalau tidak pernah lingkari kata Tidak.

Kalau pernah, jawablah pertanyaan di bawahnya. Bilamana, cukup tahunnya saja; Tempat-nya, cukup kotanya saja; dan Tujuan-nya untuk apa, misalnya Pemilihan Jurusan, Seleksi Masuk Sekolah, Seleksi Pegawai, dsb. Jika lebih dari sekali, harap dituliskan semuanya.

Kalau tidak pernah, harap pertanyaan di bawahnya dicoret semua.

Jika sudah selesai, di bagian bawah garis silakan ditulis Jakarta (kota di mana tes diselenggarakan), tanggal ..., bulan ..., tahun .... Kemudian saudara bubuhi tanda tangan, dan diberi nama jelas lagi.

Baiklah saudara-saudara, pengisian Lembar Riwayat Hidup selesai. Letakkan alat tulis Saudara, telitilah Kembali isiannya.

Jika sudah selesai, letakkan Lembar Riwayat Hidup itu di sisi meja yang kosong untuk dikumpulkan. Kita akan mulai dengan pemeriksaan psikologi yang sebenarnya.

